



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	11	06/07/2024	OPINIÓN

FRENTE POLÍTICOS

1. ¿Desinterés? En Chiapas, **Rutilio Escandón** se lava las manos mientras la inseguridad mantiene en vilo a la entidad. **Guillermo Acero Bustamante**, líder de la Canirac local, alza la voz y advierte que los bloqueos y la violencia ahogan la economía. El descontento empresarial crece, y el desempleo en Tuxtla Gutiérrez pinta un paisaje desolador. Exigen al nuevo gobierno que no repita los errores del presente, que enfrente la violencia y garantice la seguridad. Las expectativas son altas, pero la esperanza es lo único que les queda. O actúan rápido, o condenan a Chiapas a la ruina. Es hora de despertar. Don **Rutilio**, toc, toc... ¿Sí está?, porque le están hablando.

2. Transformación real. **Andrés Manuel López Obrador**, presidente de México, destacó la trayectoria de **Rosa Icela Rodríguez**: "Una mujer con convicciones, hija de una maestra rural de Xilitla, un lugar mágico". Desde su paso por el periodismo en *La Jornada* hasta su futuro como secretaria de Gobernación, su desarrollo ha sido prueba de cambios profundos, dijo el mandatario. Su integridad y dedicación son incuestionables. Figuras como ella nos recuerdan que la honestidad y el compromiso aún tienen cabida en la política. Su nombramiento refleja un liderazgo genuino y empático. Viene el cambio real, no el de las frases.

3. Relevo inevitable. El PAN prepara la salida de **Marko Cortés**, pero sólo con el voto de



militantes. Nada de abrir la elección a toda la ciudadanía; cambiar estatutos parece un reto titánico. La comisión organizadora de la elección interna, presidida por **Ana Teresa Aranda**, ya afila los lápices. Entre los aspirantes destacan **Jorge Romero** y **Kenia López**, pues **Xóchitl Gálvez** se despide de la política para volver al sector empresarial. **Marko**, a punto de convertirse en senador, dejará un vacío que llenará un líder interino por dos meses. Así es la democracia interna. ¿Quién ganará?, pronto lo sabremos. ¿Quién perdió? **Marko Cortés**.

4. Acción. Diputados y senadores de todos los partidos exigen al gobierno federal usar inteligencia policial contra el crimen en las carreteras. El diagnóstico, aprobado por la Primera Comisión de la Permanente del Congreso, alerta sobre la persistencia del robo y la violencia en las autopistas, pese a algunos avances en seguridad. Entre los legisladores que apoyaron la iniciativa destacan **Claudia Ruiz Massieu**, **Ricardo Monreal** y **Damián Zepeda**. Los números no mienten: el robo a transportistas aumentó. Es hora de que las palabras se traduzcan en acciones concretas.

5. Con los niños no. El Frente de la Familia y legisladores del PAN exigen al gobierno de Baja California Sur vetar las reformas que permiten a menores cambiar de identidad de género. Frente al Palacio del Gobierno, los manifestantes clamaron por un diálogo con el gobernador **Víctor Manuel Castro Cosío**, quien brilló por su ausencia. Con la promesa de ser atendidos sólo por el subsecretario, los ánimos se caldearon. "Aquí nos vamos a quedar", advirtieron, dispuestos a cerrar el Congreso si no se les escucha. El drama apenas comienza en una entidad en donde el gobernador ha perdido completamente la brújula.